

gesamten gesellschaftlichen Lebens. Das sozialistische Weltwirtschaftssystem ist die materielle Basis des s. W. Das dynamische Voranschreiten des s. W. war, ist und bleibt untrennbar mit der Entwicklung und dem Wirken der UdSSR und der KPdSU verbunden. Die Große Sozialistische Oktoberrevolution, die den weltweiten Übergang vom Kapitalismus zum Sozialismus einleitete, und der erfolgreiche Aufbau des *→Sozialismus* in der UdSSR begründeten objektiv ihre Rolle als Bahnbrecher des gesellschaftlichen Fortschritts in der Welt und leitete die Geschichte des s. W. ein. Mit der weiteren Vervollkommnung des entwickelten Sozialismus und der Schaffung der materiell-technischen Basis des Kommunismus schreitet sie allen Völkern auf dem Weg zum *→Kommunismus* voran. Die historischen Erfahrungen der Entwicklung des s. W. haben bestätigt, daß das enge Bündnis mit der Partei und dem Lande Lenins sowie die schöpferische Anwendung der von der KPdSU gesammelten und verallgemeinerten Erfahrungen von grundsätzlicher Bedeutung für den Übergang vom Kapitalismus zum Sozialismus und Kommunismus in jedem Land sind. Die Sowjetunion setzte und setzt als Hauptkraft der Entwicklung des s. W. ihre gewaltigen geistigen und materiellen Potenzen sowie ihren umfangreichen revolutionären Erfahrungsschatz konsequent im Interesse des Sozialismus und des Friedens in der Welt ein. Im Rahmen des s. W. entwickelt sich als bestimmende Tendenz ein völlig neuer Typ internationaler Beziehungen, die wesentlich von Freundschaft, kameradschaftlicher Zusammenarbeit und brüderlicher gegenseitiger Hilfe geprägt werden. Das s. W. leistet im engen Zusammenwirken mit den beiden anderen revolutionären Hauptströmen unserer Zeit, der internationalen Arbeiterklasse in den kapitalistischen Ländern und der nationalen Befreiungsbewegung, den entschei-

denden Beitrag im Kampf gegen den Imperialismus, für Frieden, Demokratie und sozialen Fortschritt in der Welt. Es ist die größte geschichtliche Leistung und Errungenschaft der internationalen Arbeiterklasse und verkörpert die Perspektiven der gesellschaftlichen Entwicklung unserer Epoche. Es verfügt über die größten materiellen, politischen und ideologischen Potenzen und Kräfte aller antiimperialistischen Hauptströme, ist der Hauptfaktor der Veränderung des *→internationalen Kräfteverhältnisses* zugunsten des Friedens und des sozialen Fortschritts und schränkt die Möglichkeiten des Imperialismus zur Aggression und Expansion ein. Seine dynamische Entwicklung und sein Beispiel sowie die von den Ländern des s. W. geübte solidarische Unterstützung schaffen für den Kampf aller progressiven und antiimperialistischen Kräfte immer günstigere Bedingungen. Die Entwicklung des s. W. ist kein glatter, widerspruchsfreier Prozeß. Die Welt des Sozialismus ist noch sehr jung. Sie befindet sich in Bewegung und vervollkommnet sich ständig. Dieser Prozeß vollzieht sich wie jede Entwicklung im Kampf zwischen Altem und Neuem, als Entwicklung und Lösung von *→Widersprüchen*. Deshalb ist die ständige bewußte Vertiefung der Einheit der sozialistischen Länder auf der Grundlage der Prinzipien des sozialistischen Internationalismus (*—*■ proletarischer Internationalismus*) entscheidend für das dynamische Voranschreiten des s. W. und für seinen wachsenden internationalen Einfluß. Das s. W. ist ebenfalls nicht einfach die Summe der einzelnen sozialistischen Länder. Von grundlegender Bedeutung für die Herausbildung einer sozialen, wirtschaftlichen und politischen Gemeinschaft freier, souveräner sozialistischer Völker auf der Grundlage objektiver Gesetzmäßigkeiten ist die marxistisch-leninistische Politik der kommunistischen und Arbeiterparteien der einzelnen sozialistischen